

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes . . . 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, jueves 10 de Diciembre de 1936

Núm. 19098

¡HORAS DECISIVAS!

Todas las consignas fundidas en una sola: ganar la guerra.
 Seamos dignos de los momentos históricos que vivimos

Los problemas que plantea la hora presente

Texto íntegro de la conferencia pronunciada por nuestro camarada Antonio Gomila en la tarde del día 8 actual en el Teatro Principal de esta ciudad

Compañeros:

Una tarea algo difícil es la que se me presenta esta tarde. Contra la que es mi costumbre, he intentado por primera vez aprisionar en unas cuartillas mi pensamiento; y digo contra mi costumbre, porque yo que en bastantes ocasiones cumpliendo deberes que me ha impuesto la Organización (y que yo he aceptado gustoso), he tenido que ocupar la tribuna pública, lo he fiado siempre a la improvisación. El que yo rompa con esa costumbre obedece a dos cosas: Una de ellas fundamental y es que la importancia de los problemas que tiene planteados ante sí la clase trabajadora son de tal importancia que requieren que todos los hombres que tengan algo despierto el sentido de la responsabilidad, deben procurar medir y pensar bien sus palabras y, sobre todo, si tienen la intención de que de ellas puedan derivarse acciones a realizar.

La otra, obedece al deseo de intentar complacer a los numerosos elementos militares y paisanos que conviven entre nosotros y con nosotros han compartido y comparten las horas de dura prueba que vivimos y al tener que improvisar, difícilmente hubiera podido hacerlo en castellano y considero necesario y más que necesario, conveniente, el hacer un pequeño esfuerzo para hablar un lenguaje que todos podamos entender.

Los problemas que tiene planteados la hora presente, en mi concepto, no derivan todos ellos de esta hora. Lo que ha sucedido es que las circunstancias presentes han hecho que se manifestaran en toda su extensión, pero que de hecho, están planteados desde hace muchos años. Pero como, a pesar de ello, puede haber un número considerable de trabajadores y de la pequeña burguesía que pueden creer y creen sin duda, que cuanto acontece y pudiera acontecer es consecuencia de acciones llevadas a cabo en estos trascendentales momentos, es por lo que considero necesario el que los hombres que hemos consagrado parte de nuestra vida al desarrollo y organización del movimiento obrero con una finalidad ideal concreta, salgamos a la plaza pública con el fin de procurar plantear los asuntos con entera claridad.

Se habla con demasiada ligereza de que si los militares sublevados juntamente con la Iglesia y los grandes capitalistas hubieran sido, como vulgarmente se dice, buenos chicos, los problemas planteados en nuestro país como consecuencia del crecimiento de la organización de la clase trabajadora en su lucha constante para la conquista de una sociedad mejor, podrían solucionarse en el terreno de la legalidad y la concordia. Esta idea les conduce de la mano a suponer que a la hora en que las huestes de Franco se rindan, se habrá conseguido la victoria total, y en este su noble afán de ver conseguidos sus anhelos viven en perenne zozobra, siguiendo al día los altibajos de la contienda clavando agujas en el mapa y llevando la cuenta de cuantos aviones hemos conseguido derribar al enemigo.

Al hacer este comentario, que tal vez para alguno resulte desagradable, me guardaré muy bien de considerar que las operaciones que se desarrollan en la Península no tengan que ser objeto de la máxima atención, pero dada nuestra situación geográfica y la falta de medios de comunicación, nuestra pobreza comercial e industrial muy poco o nada podemos intervenir en su desarrollo. En cambio, si poco o nada podemos influir en la guerra, a pesar de ser el aspecto primordial en cuanto al conjunto de la nación se refiere, tenemos la sagrada obligación, porque nada lo impide, de contribuir con nuestra acción a la edificación del nuevo sistema económico que, juntamente con los resultados de la guerra, ha de implantarse en España.

He dicho repetidas veces, desde el 19 de Julio a esta fecha, al preguntarme algún amigo sobre noticias que pudiera conocer del desarrollo de la guerra y del curso que sigue la revolución, que cuando tengamos los trabajadores menorquines que liquidar las cuentas del cumplimiento de nuestro deber, no vendrán a pedirnos informes de lo que hayan realizado en Madrid, Valencia o Málaga, sino cual ha sido la la-

bor que hayamos realizado desde nuestros puestos de combate en esta isla de Menorca.

Por tener yo este convencimiento, es por lo que me propongo en esta breve charla tratar de nuestros problemas que nadie más que nosotros, los trabajadores menorquines, tienen la obligación de resolver.

Uno de los problemas que conviene analizar con más cuidado y que está planteado, aunque no de manera lo bastante clara, pero que llegará a manifestarse con mayor claridad, es el de que, a pesar que desde hace muchos años existía en esta isla, organización sindical inspirada en los principios de la lucha de clases, ésta se había venido desarrollando ante la indiferencia de la mayoría de la clase trabajadora menorquina, si bien hay que convenir en honor a la verdad, que en sus movimientos de más trascendencia los secundaba sin necesidad de grandes coacciones.

Al ser estrangulado el movimiento militar en nuestra isla, apenas iniciado, y haberse adueñado la clase trabajadora por medio de sus elementos responsables de todos los resortes del Poder que hasta aquel momento habían estado en manos de la burguesía, los trabajadores han acudido en tromba y sin el debido control, a las organizaciones que durante tantos años no les había merecido atención.

Esta avalancha, que aun admitiendo que su incorporación a nuestras filas está inspirada en la mejor de las intenciones, puede crear grandes dificultades a la obra que las necesidades revolucionarias exigen llevar a cabo y que tenemos el deber los hombres representativos de las organizaciones obreras de la U. G. T. y C. N. T. de plasmar en realidad.

Es de temer que esta clase trabajadora hasta estos momentos inactiva, lleve a nuestras organizaciones, y esto podría producir graves daños, el pesado lastre de la indiferencia con que tantos años ha asistido al desarrollo de las luchas sociales en nuestro país y que este movimiento, quiérase o no, es consecuencia de todas ellas.

Bienvenidos sean estos trabajadores, manuales e intelectuales, aunque sea tarde, a la Organización, pero no hay que perder de vista que al iniciarse el movimiento el 19 de Julio era una pequeña minoría que tenía conciencia clara del por qué de la sublevación militar y las consecuencias que podría traer consigo el desarrollo de este movimiento.

Si la labor continuada en muchos años de luchas constantes ha podido hacer comprender tan sólo a un grupo reducido de hombres el significado y la finalidad de un movimiento revolucionario por el que nosotros habíamos siempre propugnado, no puede admitirse, porque con ello contraeríamos una grave responsabilidad, el que la dirección y encuzamiento de la Revolución en marcha pueda ser controlado y dirigido por estos elementos de última hora.

La gravedad de los problemas que la Revolución plantea es necesario sean llevados a la práctica por los trabajadores que tengan de ello una idea clara de la finalidad a que conduce.

Planteadas la cuestión, como decíamos antes, en que nuestro deber del momento es atender a los problemas que se desarrollan y los que puedan desarrollarse a nuestro alrededor, es necesario fijar posiciones concretas sobre los medios con que contamos que puedan ser de mayor eficacia para llevar a cabo nuestra obra.

Si cuando un ingeniero planea una obra no se preocupa de dictaminar los elementos útiles que han de ser empleados para llevar la obra a cabo, es cosa casi segura que por muy notable que sea el plano elaborado por el ingeniero, se quede solamente en esto: en un plano. Si nosotros, socialistas y anarquistas, hemos bregado durante años y años para dotar a la clase trabajadora de los organismos competentes para que en el momento en que se presentara lo que tenemos ante nuestros ojos como realidad viviente, la Revolución en marcha, estos instrumentos, creados por nosotros, resultarían inservibles y nuestra labor de tantos años habría sido ineficaz. Me refiero a los Sindicatos obreros. Pero estos Sindicatos tienen que cambiar su sistema de lucha y amoldarlo a las necesidades que requiere el presente momento. Antes pudieron ser organismos útiles para la clase trabajadora como resistencia a los desmanes de la clase capitalista. En este momento tienen la misión de ser los organismos eficaces para llevar a cabo la reconstrucción económica, base del triunfo de la Revolución.

(Continuará.)

Misiones culturales en el Ejército

Debido a las actuales circunstancias, la vida escolar ha sido desde hace algún tiempo, interrumpida forzadamente en Mahón y equivocadamente, a mi juicio, en los pueblecitos de la Isla. Ultimamente, y dada la posible persistencia por mucho tiempo todavía de las causas que obligaron a que las clases se suspendieran indefinidamente, en la prensa se ha insinuado el asunto y la J. A. M., de Mahón, propuso utilizar a los maestros en otros trabajos primero, y por último, tratar de habilitar sótanos capaces y seguros donde pudieran darse las clases, ya que todos los locales escuelas de Mahón no reúnen las condiciones de seguridad apetecibles ante cualquier ataque aéreo.

Esta última idea, lanzada con muy buen propósito sin duda, no la consideramos factible, no por razones pedagógicas, pero sí higiénicas, ya que las clases que en tales sótanos se dieran tendrían que ser con luz artificial, sumamente dañina para la infancia.

Por las mismas causas primeras han tenido también que suspenderse las llamadas clases de adultos que si eficaces han sido en épocas anteriores, más lo hubieran sido en la presente.

Ahora bien: frente a estas circunstancias, a las que maestros y profesores son completamente ajenos, pues no están ociosos por voluntad propia, sino por imperio de la bárbara insurrección fascista, se podría ocupar a aquéllos en lo que he dado en titular «Misiones culturales en el Ejército».

El Ejército concretamente en Menorca, está formado por la juventud toda de la Isla. Esta juventud es, en una proporción mayor de la que muchos creen, analfabeta, to-

mando la palabra en su más amplio sentido, es decir, que en la misma se abarcan no sólo a aquellos que no saben leer ni escribir, sino aún a los que poseyendo los anteriores conocimientos, ignoran muchísimos más, capitales también en la formación del individuo miembro de una comunidad moderna.

Dichos conocimientos—geográficos, históricos, económicos y sociales—están de tal manera íntimamente relacionados a la lucha actual, que en los mismos es donde hay que buscar los orígenes remotos y próximos de la lucha entablada. Capacitar en aquéllos a todo ciudadano joven es, por consiguiente, propagar e inculcar el sentido histórico del momento y su proyección en el futuro.

Pues bien; estas enseñanzas en forma de conferencias amenas en cuarteles, puestos y posiciones, siempre que ello fuera compatible con las imperiosas y primordiales ocupaciones y deberes militares, podrían muy bien darse por los maestros y profesores, formando equipos que recorrieran aquéllas en días determinados y horas prefijadas y desarrollando un plan metódico de vulgarización cultural. Así, ni los unos estarían sin aportar sus energías al momento revolucionario, ni los otros ignorarían muchos hechos que para ellos son inexplicables o permanecen esfumados en el opaco del olvido.

La idea está ya lanzada. Si es factible, hay que llevarla a la práctica en bien de la formación cultural de la juventud y de la República. Las autoridades militares y la Comisión Escolar de Baleares tienen ahora la palabra.

ORTOS

NOTAS DEL DIA

MOVILIZACION

Se hace saber a todos aquellos que hayan presentado el certificado de inutilidad para el servicio de las armas con motivo de la reciente movilización, que el día 11 del actual, a las 17 horas, han de encontrarse en la Comandancia Militar los que pertenezcan al Ayuntamiento de Mahón, al objeto de ser reconocidos facultativamente, con arreglo a lo dispuesto en la vigente Ley de Reclutamiento para casos excepcionales. (Art. 142). Mahón 9 de Diciembre 1936.—El Comité de Guerra.

CONTRIBUCIONES

Hoy día 10 de Diciembre, termina el plazo voluntario de cobranza de las contribuciones del cuarto trimestre del año en curso.

Los contribuyentes que no hubiesen hecho efectivas sus cuotas del tercer trimestre, podrán hacerlo sin recargo alguno en dicho plazo.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Telegramas recibidos y detenidos en esta Oficina de Telégrafos por no encontrar a los destinatarios: Vicente Bellido Lopez; Emilia Molinos, Plator Calbo 3; Felipe Sirera, vapor «Ciudadela»; Juan Salvá, vapor «Ciudadela»; Antonio

Martinez, magistrado; Juan Usate Romero, militar; Herminda Bengos, San Roque, 41; Herminda Bengos, San Roque, 1; Catalina Celeste, Luna, 16; Lata Campos, Carmes, 25; Pedro Jorquera, Carmen, 9; Pedro Jorquera, Carmes, 30; Ramón de Tena; Dolores Clerve de Amusantegui; Herminda Lerma.

UNA CONFERENCIA

Mañana viernes, día 11, y a las siete y media de la tarde, por mediación de la emisora E. A. 6 A. E., el camarada Juan López Morillo, secretario político de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de Baleares, pronunciará una conferencia con el título «La posición política de las Juventudes Unificadas en el presente momento».

Advertimos a las juventudes y afiliadas que dicha conferencia debe ser interpretada como una directriz política y de trabajo a seguir.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros

Su balance anterior: 25.556 88 ptas. Donativo recibido en el día 5: Rogelio Mantolán, 7; José Hernández, 7; Juan Genís Court, 10; Basilio Sastre Pons, 5; Central de Telégrafos, productos 840 céntimos, 42; Diego Valverde Haro (recher), 3; Personal Casa de Salud, Provisional, 9.—Total, 25.639 88.

Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 8 a las
22. Partes de Guerra

Frente Centro

En los sectores de Aranjuez, Somosierra y Guadarrama sin novedad. La aviación facciosa bombardeó cobardemente Alcalá de Henares, produciendo algunos incendios en casas de vecindad. Nuestra aviación cumplió algunos objetivos a ella encomendados. En el sur del Tajo la artillería rebelde bombardeó San Martín de Montalbán. En el sector de Madrid nuestras bravas milicias han batido al enemigo en Mataderos, siendo volado el cuartel de Seguridad, fortificándose luego convenientemente. La aviación facciosa lanzó algunas bombas sobre el Puente de Toledo. Los aparatos leales atacaron Brulete y la carretera de este pueblo a Pozuelo. La artillería republicana hizo fuego sobre unas concentraciones rebeldes situadas en la retaguardia del sector de Manzanares.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Cinco bimotrices leales bombardearon el aeródromo de Tablada, de Sevilla, donde había 18 trimotrices rebeldes. Nuestra escuadrilla fué atacada por 16 cazas perdiendo un bimotor. 21 Junkers enemigos operaron sobre Alcalá, saliendo nuestros cazas logrando abatir un aparato faccioso que cayó en San Fernando de Henares. La aviación republicana atacó en Andújar el reducto rebelde de la Virgen de la Cabeza.

En el sector Tajo, nuestra aviación atacó Villarreal dejando caer sobre objetivos militares 66 bombas. La aviación rebelde salió de Vitoria, entablándose un combate, durante el cual, fueron abatidos tres aparatos facciosos y se hizo capotar a otro. En esta lucha aérea, la escuadrilla leal compuesta de seis aparatos, luchó contra veinte enemigos.

Parte oficial del Ministerio de la Guerra
a las 21'30 del día 9

Frente Centro

En el sector de Guadalajara y Sur del Tajo, sin novedad.

En el sector de Somosierra, ligero cañoneo sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez la artillería enemiga cañoneó a nuestras posiciones sin resultado.

Nuestra aviación castigó con eficacia a los facciosos. En el sector de Madrid, ligero fuego de ametralladora y mortero. En la noche de ayer el enemigo intentó un ligero ataque al subsector del Puente de Toledo que fué rechazado violentamente. La aviación facciosa no actuó en todo el día de hoy y la nuestra verificó vuelos de reconocimiento de las posiciones enemigas.

En los demás sectores, sin novedad.

De la lucha en el sector Centro

La aviación leal en número de 30 cazas y 14 bimotrices, ha castigado duramente las concentraciones enemigas de la Casa de Campo y Monte Garabito. En la semana próxima pasada el enemigo tuvo en los sectores de Madrid 1.200 bajas, perdió 36 trimotrices y varios cazas, algunas piezas de artillería y ametralladoras, 200 fusiles y 50.000 cartuchos que quedaron en nuestro poder. Se le hicieron muchos prisioneros y 400 soldados se pasaron a nuestras filas.

En el día de hoy la aviación leal bombardeó duramente el campamento de Retamares, infligiendo duro castigo a las tropas rebeldes, efectuando luego vuelos de reconocimiento al campo faccioso.

En el combate aéreo que tuvo lugar en los alrededores de Alcalá de Henares, fueron derribados cuatro aparatos facciosos: 1 Junker, 2 cazas Capronis y 1 Heinkel.

Durante el bombardeo por la aviación facciosa de Guadalajara, fueron lanzadas cien bombas explosivas y otras tantas incendiarias, muchas de estas últimas no llegaron a explotar. Quedaron completamente destruidos el Hospital y el palacio del duque del Infantado, considerado como una verdadera joya arquitectónica.

Parte de guerra del coronel Sandino

Frente aragonés

Sector Norte de Aragón: Ligeros tiroteos en las avanzadas. Nuestras tropas sorprendieron a una patrulla enemiga, a la que tomó una bandera monárquica. Un cabo, seis soldados y un carabineiro se han presentado a nuestras filas, manifestando que cada día decae más la moral del enemigo. En el sector Centro se ha avanzado 10 kilómetros hacia las líneas enemigas. En el sector Sur ha sido enérgicamente rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones verificado con infantería, dos trimotrices y tres cazas; el ataque fué resistido y rechazado causándole al enemigo muchas bajas.

La gran ofensiva vasca

Hendaya.—La ofensiva de las milicias vascas sigue victoriosamente. Mientras unas tropas van hacia Vitoria, otras atacando el flanco izquierdo de Iyarra van hacia Miranda de Ebro.

La población civil de Vitoria ha empezado la evacuación y sus defensores fuera de algunas tropas de Artillería e Ingenieros, está formada exclusivamente por requetés navarros.

El avance hacia Burgos

Santander.—El avance de las milicias santanderinas hacia Burgos, ha causado gran pánico en aquella capital. Las fuerzas enemigas han reforzado sus líneas, por lo cual, nuestras tropas encuentran alguna resistencia que van venciendo con su valor y entusiasmo. Se ha presentado a nuestras filas gran número de soldados rebeldes.

Interesantes noticias del fascismo en Mallorca.

El Conde Rossi no es el Conde Rossi.

La odisea del héroe capitán del «Ciudadela»

Barcelona.—Por un fugado de Mallorca, se han continuado teniendo detalles de la barbarie fascista en la isla de la calma, calma que ha sido deshonrada y turbada por los jefes de la dominación fascista, el obispo y el Conde di Rossi, sino un italiano del mismo apellido, uno de los asesinos de Matteotti.

Algunos militares, que no estaban conformes con el dominio italiano, intentaron rebelarse.

Descubierta la conspiración, fueron fusilados por orden del obispo y de Rossi con el coronel Ramos Unamuno, los tenientes coroneles Alvarez y Garrido de Oro y comandante Felis. Hace unos días saltó del puerto de Palma el vapor «Mallorca» con tropas, sin que se haya tenido noticia alguna de su paradero.

Todos los días son fusiladas, por término medio, 45 personas. El sistema seguido por los fascistas es el de fusilar en Palma a las personas de izquierda de los pueblos y en los pueblos, los de Palma. El capitán del vapor «Ciudadela», Pedro Riutort, fué fusilado después de comparecer ante un juicio sumarísimo, acusado de alta traición.

El capitán Riutort manifestó ante el tribunal de ase-

sinos, que el único delito de alta traición cometido en España, es el de los generales facciosos, traidores a su honor y a su palabra. Riutort que contaba 31 años de edad, no se le dejó siquiera despedirse de su familia, mujer y dos criaturas de 2 y 1 año respectivamente y que residían en Palma.

Lo que dice el coronel Altolaguirre

El coronel Altolaguirre que está hospitalizado en Madrid y que como se recordará huyó por Casablanca del Marruecos español a bordo del buque «Campero» y que luchaba en la Sierra donde fué herido, ha manifestado a un periodista que la superioridad de nuestro ejército y nuestro material es ahora incontrastable. El enemigo después de la calma de estos días, es posible que intente un ataque por el sector de Fuencarral, pero el general Miaja lo tiene todo previsto.

Las milicias santanderinas al asedio de Espinosa de los Monteros

Santander.—Las milicias santanderinas después de la toma del pueblo de Bartera, tienen puesto asedio a Espinosa de los Monteros.

Más pueblos ocupados por las milicias vascas

Bilbao.—Las milicias vascas han ocupado el pueblo de Cifriate y San Pedro. En Sobre-haya un ataque rebelde fué rechazado con bajas vistas. Se han presentado a nuestras filas 14 soldados y un sargento procedentes del campo rebelde.

Del ataque fascista a un avión francés

Madrid.—Ampliando la noticia dada ayer con el nombre «de un nuevo atentado de la aviación fascista», dimos noticia de que un avión francés había sido atacado por la aviación facciosa. Dicho aparato pertenecía a la Embajada francesa en esta capital y salió de Madrid para Toulouse a las 13 horas. A 7 kilómetros de Pastrana y cuando volaba a una altura de 3.000 metros, fué atacado con fuego de ametralladora por aviones facciosos, que le obligaron a aterrizar violentamente, destrozándose.

Resultaron heridos, monsieur De la Prege, de un tiro en una ingle y otro en el vientre. Mr. Chateau de un balazo en una pierna, y un doctor de la Cruz Roja Internacional, con otro balazo en la pierna. Una niña con un balazo en un ojo y otra que resultó con una pierna rota al aterrizar. El piloto y radio, resultaron con leves heridas.

Una sección de Socorro los recogió, siendo atendidos en los hospitales de Guadalajara y Pastrana unos; una niña quedó hospitalizada en el Hospital Francés de la calle de Claudio Coello. Los heridos han dado las gracias al Alcalde de Pastrana y Presidente de la U. G. T. del mismo pueblo.

Emocionante duelo de aviación sobre Vitoria

Bilbao.—En el bombardeo de los cuarteles de Vitoria por la aviación leal en número de 7 aparatos nuestra escuadrilla fué atacada por otra de caza

enemiga, entablándose un emocionante combate en el que un caza leal logró derribar a tres facciosos. Nuestro avión terminó sus municiones siendo perseguido por los rebeldes logrando remontarse a gran altura y aterrizar en nuestras líneas.

El aviador leal que es uno de los más competentes, fué efusivamente felicitado por haber dado muestras una vez más de su maravillosa pericia.

Los rebuznos de «Tonino» de Sevilla

Como una prueba más de las mentiras rebuznadas por Queipo (a) «Tonino» de Sevilla, desde su emisora, anoche oímos que en Menorca se asesina todos los días a mujeres y niños por los marxistas.

Material de radio e imprenta al frente

Valencia.—En la Presidencia del Consejo, se han recibido tres camiones equipados con altavoces, discos, radio e imprenta, que marcharán hacia el frente.

Nuevo bombardeo de Ibiza

Según noticias recogidas por radio referentes al Parte Oficial de Marina y Aire del día de ayer, nuestras escuadrillas realizaron vuelos de reconocimiento por las provincias del Centro y litoral del Mediterráneo bombardeando nuevamente Ibiza, y atacando los cuarteles.

INFORMACION EXTRANJERA

El interés que despierta la reunión de la S. de N.

Paris.—La opinión francesa está vivamente interesada por la reunión convocada por el Gobierno legítimo de España de la Sociedad de las Naciones y existe gran expectación para conocer el discurso del representante español Alvarez del Vayo.

Se reúne otra vez el subcomité de no intervención

Londres.—Ayer se reunió por quinceavés el subcomité de no intervención, siendo aprobado el informe que se remitirá al pleno del comité sobre la prohibición de la entrada en España de tropas extranjeras. Ha llegado la comisión de parlamentarios ingleses de regreso de su viaje a España, manifestando que después de entregar su informe a Mr. Eden sobre los bombardeos de la población civil de Madrid, lo harán público. Durante el debate de ayer en la Cámara británica el ministro de Relaciones Exteriores leyó un informe en el que se da por seguro que según manifestaciones del italiano Luis Cozar hecho prisionero en los frentes de Madrid, dicho italiano saltó del puerto de Génova con 3 oficiales, 50 hombres y 5 cañones del 10.º regimiento de Artillería de Roma, luchando al lado de los rebeldes españoles hasta que fué hecho prisionero.

Siniestro accidente de aviación.

El ingeniero español La Cierva, resulta muerto

Londres.—Al elevarse del aeródromo de Croydon el avión que hace el servicio Londres-Amsterdam, capotó incendiándose. En el

accidente resultaron muertos 14 pasajeros y otros 3 heridos. Entre los primeros se encuentra el ingeniero español señor La Cierva, inventor del autogiro.

Inglaterra y Francia quieren servir mediadoras

Paris.—En los círculos oficiales se asegura la firma de un acuerdo entre Inglaterra y Francia para servir de mediadoras en el conflicto español. Dicho acuerdo fué tomado ya el día 4 y ahora se han resuelto algunas dificultades de tipo consultivo. Mr. Eden piensa hacer una declaración especial sobre este asunto en la Cámara británica.

En Alemania critican la actuación de los generales facciosos

Paris.—Un periódico alemán publica una dura crítica de la táctica llevada hasta ahora por Varela, Franco y Mola diciendo que se verán obligados a adoptar otros planes.

Comité Ejecutivo Frente Popular Suscripción para adquisición de aparatos de caza

Suma anterior: 11 525'15 pesetas
Día 18 de Noviembre

Santiago Ortega Barceló, 3; Ua día haber del Personal de Aduanas, 69'25; Varios vecinos, por Magdalena Reyes Catchot, 31'30; Juana Mercadal Bagar, 7; Miguel Coll Sintes, 11'60; Bernardo Vilalonga Gomila, 5.

Día 19

Vicente Pons Pons, 77; José Cantó, 30; Ricardo Giner, 25; Bernardo Muntaner Campios, 25; Eduardo Domenech, 5; Simón Manzano 10; Calle Gracia, por Maruja Dalmedo y Carmen Sosa 440.

Día 20

Juan Gomila Vilalonga, 10; Luis Real Gomila 10; José Vidal Triay 5; M. Mesquida, 7; Antonio Mercadal Allés, 5; Omnibus Roselló 100; Autobuses San Luis, 50; Rafael López Aragónés, 25; Unión Republicana, 100; Juventud Republicana adherida a la U. R., 100; Ateneo Científico, Literario y Artístico 50; Rafael Roselló, 50; Hipica Mahonesa, 25.

Suma y sigue, 12 801'30

Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Dicha Agrupación celebrará hoy jueves, 10 de Diciembre, a las seis de la tarde, y en el local social, asamblea general, bajo el siguiente orden del día:

- Apróbatión del acta anterior.
 - Lectura de correspondencia.
 - Estado de cuentas.
 - Movimiento de afiliados.
 - Comités de Control.
 - Asunto Talleres Parpal.
 - Nombramiento de cargos vacantes; y
 - Ruegos y preguntas.
- Se auspica la asistencia de todos los afiliados.

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central el mejor carbón y de más rendimiento es el

COOK

SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos: Plaza de Pablo Iglesias, 19

LEED Y PROPAGAD

«EL BIEN PÚBLICO»

«Imprenta «EL BIEN PÚBLICO»

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

SABADO y DOMINGO: Sesiones a las 3'30 y 6'30: LUNES: A las 6
Dos grandes películas, cada una de las cuales vale por un programa

Sueño de una noche de invierno

Una deliciosa comedia por la belísima MAGDA SNEIDER

EL CUARTO 309

EN ESPAÑOL

Una maravilla técnica de Metro-Goldwyn-Mayer, con emoción, risa y misterio. Una filigrana interpretativa de Franchot Tone, Una Merkel y Conrad Nagel.

CASINO DEL CONSEY

HOY JUEVES: A las 6 en punto
GRAN SESIÓN POPULAR. — Entrada única 0'55

GRANDIOSO PROGRAMA DE CABALLISTAS
EL TORRENTE VENGADOR

Sensacional asunto por KEN MAYNARD y TARZAN

EL VALLE DEL INFIERNO

Producción Universal por CHARLES BUCK JONES

Sábado: ESTRENO EN MAHON de la película sincronizada LA SORTIJA IMPERIAL por Lil Dagover, Ivan Petrovich.

¿Quiere usted ver bien?
Compre sus gafas en la
Relojería Obercie
FERMIN GALAN, 23
MAHON